

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “**Fungsi Al-Qur'an Sebagai Obat Hati Perspektif Tafsir Ibnu Katsīr**”, ditulis oleh Ifniana Sholihatus Sa'adiyah. Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin, Adab, dan Dakwah dibimbing oleh Dr. M. Muntahibun Nafis, M.Ag

Kata Kunci: Kesehatan, *Syifā'*, Al-Qur'an, Tafsir Ibnu Katsīr

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh munculnya berbagai jenis 2 bentuk penyakit yang mengganggu kesehatan manusia. Al-Qur'an sebagai “penyembuh penyakit”, yang oleh kaum muslimin diartikan bahwa petunjuk yang dikandungnya akan membawa manusia pada kesehatan spiritual, psikologis, dan fisik. Kesehatan merupakan salah satu faktor penting bagi kehidupan. Sementara manusia adalah makhluk kompleks yang terdiri atas unsur fisik, psikis, sosial dan spiritual, maka manakala seseorang mengalami sakit tentunya harus dilakukan pemeriksaan dan penyembuhan secara menyeluruh terutama penyembuhan secara spiritual. Menurut Ibnu Katsīr *syifā'* dalam beberapa ayat dan surat memiliki makna yang khusus yang fungsinya merujuk pada obat dari segala penyakit yang ada di dalam dada dan penyembuh bagi hamba.

Berangkat dari deskripsi tersebut penulis tertarik untuk meneliti tentang makna *syifā'* menurut Ibnu Katsīr. Sehingga penulis menjadikan *Tafsir Al Qur'an al 'Azim* sebagai alat untuk menjelaskan tema yang diangkat yakni fungsi al-Qur'an sebagai obat hati dalam perspektif Al Imam Abi Al Fida' Isma'il Ibnu Katsīr Ad-Dimasyqi. Fokus dan pertanyaan dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana pandangan al-Qur'an sebagai *syifā'*? (2) Bagaimana pandangan Ibnu Katsīr tentang fungsi al-Qur'an sebagai obat hati? (3) Bagaimana penafsiran Ibnu Katsīr tentang ayat-ayat obat hati serta kontekstualisasinya di zaman milenial? Tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Untuk mendeskripsikan tentang pandangan al-Qur'an sebagai *syifā'*. (2) Untuk mendeskripsikan tentang pandangan Ibnu Katsīr mengenai fungsi al-Qur'an sebagai obat hati. (3) Meneliti ayat-ayat al-Qur'an yang mengindikasikan adanya fungsi al-Qur'an sebagai obat hati dalam tafsir Ibnu Katsīr serta mendeskripsikan kontekstualisasinya di zaman milenial.

Jenis dalam penelitian ini menggunakan penelitian *library research* atau penelitian pustaka. Dalam menganalisa data-data yang terkumpul, penulis menggunakan metode deskriptif-analitis yaitu metode yang diarahkan untuk memberikan gejala-gejala, fakta-fakta atau kejadian-kejadian secara sistematis dan akurat dengan pola pikir induktif yaitu menarik kesimpulan dari al-Quran sebagai obat hati dalam Kitab Tafsir Ibnu Katsīr. Hasil penelitian menunjukkan: (1) Al-Qur'an dikatakan *syifā'* karena Al Qur'an merupakan sebuah petunjuk, rahmat, serta obat untuk segala penyakit (2) Al-Qur'an berfungsi sebagai penawar dan rahmat bagi orang-orang mukmin yakni dapat melenyapkan segala penyakit yang ada di hati. (3) Dalam penafsirannya, terkandung beberapa term yang

berhubungan dengan obat hati tetapi Ibnu Katsīr menerangkan bahwa makna obat hati hanya berlaku kepada orang-orang mukmin mukmin yang taat dan patuh.

ABSTRACT

Thesis with Title “**The function of the Al-Qur'an as a Medicine for the Heart of Perspective Tafsir Ibnu Katsir**” Written by Ifniana Sholihatus Sa'adiyah. Department of Al-Quran Science and Tafseer, Faculty of Ushuluddin, Adab, and Da'wah. State Islamic Institute. Advisor: Dr. M. Muntahibun Nafis, M.Ag

Keywords: Health, *Syifā'*, Al-Qur'an, Tafsir Ibnu Katsīr.

This research is motivated with appears the various types of kinds of diseases that distract the human health. Al-Quran as a “healer of diseases”, which defined by muslims that the instructions contains of will bring people to spiritual, psychological, and physical health. Health is one of the important factors for life. While humans are complex creatures consisting of physical, psychological, social and spiritual elements, then when someone got illness, certainly, thorough examination and healing must be done, especially spiritual healing. According to Ibn Kathir, that *syifā'* in the some verses and surah al-Quran have special meaning that theirs function refers to the medicine from all diseases that is in our breast and healer for muslims.

The author is interested in researching about the meaning of *syifā'* according to Ibn Katsir. So, the author will make interpretation of *Tafseer Tafsīr al-Qurān al-Āzīm* as a tool to explain the theme, namely the function of the Al-Quran as a heart medicine in the perspective of Imām Al-Dīn Al-fidā Ismāīl Ibnu Amar Ibnu Katsīr Ibnu Zara Al-Bushrah Al-Dimasqy Al Imam Abi Al Fida Ismail Ibnu Katsir Ad-Dimasyqi. The focus and questions in this research are (1) How does view al-Quran as medicine ?. (2) How is the function of al-Quran as heart medicine according to Ibn Kathir. (3) How is interpretation of Ibn Kathir and contextual ayah-ayah of al-Quran as heart medicine in millenial era?. The purposes of this research are (1) To describe al-Quran views of Medicine. (2) To describe the function of al-Quran as heart medicine according to ibnu katsir. (3). Examining the ayah-ayah of al-Quran to identify and contextual the function of al-Quran as heart medicine in millenial era according to Ibn Kathir.

The type in this research uses library research. In analyzing the collected data, the writer uses descriptive-analytical method, namely a method that is directed to provide symptoms, facts or events systematically and accurately with an inductive mindset, namely drawing conclusions from the al-Quran as a medicine heart in the Tafseer of Ibn Kathir. The results of the research show: (1) Al-Quran is medicine a because al-Quran is instruction, grace, and medicine of all illness. (2) The function of al-Quran is antinode and mercy for medicine all illness. (3) In the interpretation, there is some terms that correspond to heart medicine. But, Ibn Kathir explained the meaning of heart medicine just obtain to the obident Moslems.

الملخص

البحث العلمي بالموضوع "وظيفة القرآن لشفاء القلب من جهة تفسير ابن كثير"

كتبته: إفنيان صالح السعدية. قسم علم القرآن والتفسير. كلية أصول الدين الأدب والدعوة.

المشرف: الدكتور منتخب النفيس الماجستير.

كلمة الإرشادية: الصحة ، الشفاء ، القرآن، تفسير ابن كثير.

يمضي هذا البحث ظهور أنواع مختلفة من أشكالين من الأمراض تتدخل مع صحة الإنسان. القرآن "دواء الأمراض" عُرف المسلم أنَّ الهدى يشتمل على صحة الروحي والنفسي والجسمي. الصحة من إحدى العوامل المهمة في الحياة. والناس هو المخلوقات المتكاملة التي تحتوي على عناصر جسمى ونفسي واجتماعية وروحي، إنَّ كان مريضاً فعليه الفحص والشفاء بالشمال خاصةً من جانب الروحي. وأما من رأى ابن كثير في عدد من الآيات والسور ، فإنَّ له معنى خاصاً تشير وظيفته إلى علاج جميع الأمراض الموجودة في الصدر والمعالج للخادم.

من بيانات السابقة أنَّ الباحثة ستقوم البحث عن معنى الشفاء من نظر ابن كثير. حتى الباحثة إنشاء تفسير القرآن العظيم كأدوات لوصف الموضوع المأمور "وظيفة القرآن لشفاء القلب من جهة تفسير الإمام أبو الفداء إسماعيل ابن كثير الدمشقي. تركيز وسائل البحث كما يلي (1) كيف رأى القرآن عن الشفاء القلب؟ . (2) كيف تفسير القرآن عن الشفاء القلب في تفسير ابن كثير؟ (3) كيف تفسير القرآن عن الشفاء القلب في تفسير ابن كثير وسياق التفسير ابن كثير عن الشفاء القلب في زمن الألفية؟ وأهداف البحث كما يلي (1) لوصف رأي القرآن عن الشفاء القلب؟ . (2) لبحث تفسير القرآن عن الشفاء القلب في تفسير ابن كثير وسياق التفسير ابن كثير عن الشفاء القلب. (3) لبحث تفسير القرآن عن الشفاء القلب في تفسير ابن كثير وسياق التفسير ابن كثير عن الشفاء القلب في زمن الألفية كما شرح الشفاء كأساس المعاني الوظيفي للقرآن في التفسير ابن كثير.

أنواع البحث المستخدم بحث المكتبة . في تحليل البيانات المستخدمة طريقة الوصفي -

التحليلي يعني طريقة موجهة على شرح الأعراض والحقائق والأحداث منهجياً ودقيقياً بشكل الأفكار الاستقرائي تسمى بالاحتياج من القرآن كشفاء القلب في في التفسير ابن كثير. نتائج البحث تدل: (1) القرآن يفيد لشفاء المسلمين والمؤمنين من الكفير وعند العالمين والعاملين. (2)

يحفظ القلب روح الإلهية في نفس الإنسان. إذا كان القلب الروحي مريضاً فذلك يؤثر على أحوال الجسمية. ولذلك القرآن هو الشفاء والرحمة للمؤمنين إِنْزَالُ الْأَمْرَاضِ حَوْلَ الْقَلْبِ. (٣) في تفسيره، هناك كثير من المصطلحات المتعلقة عن الطب ولكن ابن كثير أوضح أنّ معنى الشفاء ينطبق فقط على المؤمنين المطيعين.